

# Chronique clunisienne : objectif UNESCO

## Moirax aux chemins de Cluny à Saint-Maurin le 4 avril



Les 5 et 6 avril derniers, la Fédération Européenne des Sites Clunisiens (FESC) et l'association des Amis de l'Abbaye de Saint-Maurin (AAASM) avaient organisé le premier séminaire européen des Chemins de Cluny.

Ce séminaire conduit par le président de la FESC, Rémy REBEYROTTE, et le vice-président Marc FLEURET, réunissait les représentants des associations ou entités gérant des itinéraires clunisiens de France, en particuliers les amis de l'abbaye de St Maurin avec Gérard DEFLISQUE et Gabriel GOUDEZEUNE mais aussi de Suisse.



Gérard DEFLISQUE, Marc FLEURET et Léo PIGUET présentent la charte signée.

sue du séminaire, à la signature de la charte des Chemins de Cluny. Cette charte signée en présence de Marc FLEURET, vice-président de la Fédération et président du Département de l'Indre, ainsi que des représentants des collectivités publiques, des institutions, des communes et des associations concernées est destinée à fixer les valeurs et les objectifs communs.

Notre commune est traversée depuis 2017 par le chemin clunisien Agen Moissac. Pour cela, elle était représentée par l'adjoint au Maire Philippe GALAN qui, aux côtés d'élus de St Maurin et Mouchan, a assisté à l'is-

Ces travaux ont permis de dégager le dénominateur commun d'identification d'un chemin de Cluny grâce à la rosace de Cluny pour tous les chemins clunisiens et un balisage rouge/vert.

## Le Comité Territorial finalise à Laplume ses projets pour 2024

Le Comité Territorial Nouvelle-Aquitaine Occitanie, destiné à promouvoir la candidature à l'UNESCO des sites clunisiens du Sud-Ouest se réunissait à la mairie de Laplume le 7 juin dernier.

Autour de Séverine COUDERT-Maire de Laplume, de Philippe GALAN qui préside le Comité Territorial (CT) et de Christian SAUM-DECUNS le secrétaire, étaient présents des représentants des communes de Moirax (Jean-Paul CABIAC, Patricia MONTEIL et Frédérique DURAND) ainsi que des communes de Mouchan (Gers) et Saint-Maurin. Ces communes ainsi que Sérignac sur Garonne et Vazérac (Tarn et Garonne) sont adhérentes à la Fédération Euro-



Le Comité Territorial prépare l'exposition

péenne des Sites Clunisiens (FESC).

Les participants ont présenté les actions menées ou en cours dans leurs communes respectives : randonnée entre sites clunisiens (de Moirax à Layrac), ou sur le site de Cazaux (à Laplume), action auprès des jeunes par un travail sur les marques lapidaires (marques de tailleurs de pierre) à Mouchan, réalisation d'une bannière brodée à St-Maurin ou encore projet de découverte de

l'église de Sérignac en activant les « cinq sens ».

La réunion avait surtout pour finalité de valider la réalisation d'une exposition prévue pour les journées européennes du patrimoine. L'exposition dénommée « Cluny, le vin en héritage », est labellisée par la FESC.

Cette exposition de six panneaux format A2 est le fruit d'une coopération entre plusieurs sites du CT et elle a été mise en forme par Christian SAUM-DECUNS de Mouchan. Vous pourrez admirer ces panneaux dans les communes engagées dans la candidature UNESCO à la faveur des journées européennes du patrimoine du 20 au 22 septembre prochain.

La prochaine réunion du CT est fixée au 4 octobre à Moissac.